

La Belle et son frère.

Dans un charmant petit village de la forêt bretonne, le Prince Thibaut règne en maître. Son épouse chérie, Isabelle vient de mettre au monde deux adorables bébés, des jumeaux : un garçon prénommé François, et une fille Marjolaine.

Hélas, un accouchement très difficile n'a pas permis à la maman de survivre, et Thibaut est si inconsolable qu'il fait à peine cas des deux chérubins.

Ceux-ci sont confiés à Gervaise, une alerte et plantureuse nourrice.

Cependant, à quelques lieues de là, la Duchesse Jeanne se réjouit de ce qui arrive à Thibaut! Elle aimerait pouvoir agrandir son domaine et une union ne lui déplairait pas, Thibaut est bel homme et il est riche et puissant! Alors, elle multiplie les avances, les présents, les invitations et les allusions mais cela ne fait qu'exaspérer Thibaut qui un jour à bout de nerfs lui souffle : « Vous êtes bien trop laide pour qu'un homme s'intéresse à vous!»

Sidérée, humiliée, Jeanne jure de se venger!

Pendant ce temps, François et Marjolaine profitent des bons soins de leur dévouée nourrice et prospèrent en taille et en sagesse. Mais Gervaise, très attentive à l'épanouissement de ses protégés constate cependant au fil des jours un étonnant phénomène : Si Marjolaine est toujours aussi mignonne et gracieuse, François a de plus en plus un visage ingrat et renfrogné. Son nez est plus gros et aplati, son menton recourbé et ses cheveux toujours gras.

Thibaut qui ne les visite que rarement s'en émeut et ordonne à Gervaise de cacher ce garçon qui, dit-il, n'est pas digne de sa famille.

- « Ma douce Isabelle n'a pu accoucher d'un tel laideron, vous enfermerez ce garçon dans le cachot du donjon. Seule Marjolaine pourra paraître dans mes appartements. » Gervaise est révoltée !
- « Monsieur, ces deux enfants sont inséparables, alors si vous enfermez François, Marjolaine et moi resterons près de lui !»

Inflexible, le Prince ne revint pas sur sa décision et ce qui fut dit fut fait!

Enfermés dans le donjon mais libres à l'intérieur, grâce à Gervaise, les enfants s'en donnent à cœur joie et pensent en connaître tous les recoins. Cependant, un jour qu'ils jouent à cache-cache avec leur chère nourrice, celle-ci reste en arrêt devant une cloison en bois qui, dit-elle, n'a rien à faire ici! Alors ils tapent, tirent, poussent, s'acharnent et la cloison finit par céder laissant apparaître une lourde porte. Bien sûr, ils l'ouvrent et découvrent un long couloir tout noir.

- « Je vais chercher une lanterne, attendez-moi, » dit Gervaise, mais les enfants impatients commencent à tâtons à s'aventurer à l'intérieur. François marche devant, peu rassurée Marjolaine le suit de très près. Après une longue marche dans l'obscurité, ils aperçoivent de la lumière et débouchent dans une verrière, où une autre porte s'offre à eux, derrière, ils entendent des bruits de voix : curieux, mais prudents ils l'ouvrent très délicatement :
- « Oh! Qui êtes- vous, que faites-vous ici? Comme tu es laid mon enfant, qui es-tu? Bonjour, Madame, merci pour vos compliments, je suis François le fils du Prince Thibaut, et voici ma sœur, Marjolaine.
- François, je t'avais rayé de ma mémoire, tout cela est ma faute, je te demande pardon »

Les deux enfants se regardent, interloqués et totalement abasourdis!

- « Je vais tout vous expliquer, après votre naissance votre père a été odieux avec moi, il m'a dit que j'étais trop laide, alors j'ai voulu me venger. Il se trouve que mon parrain est Merlin, l'Enchanteur. Je lui ai demandé de vous enlaidir pour punir votre père.
- C'est moi que vous avez puni Madame, mon père ne me regarde plus depuis bien longtemps! Pourquoi n'y a-t-il que moi qui soit laid?
- -Parce que mon Parrain n'était pas trop d'accord avec mon souhait et qu'à notre époque il est disait-il- plus facile de survivre pour un garçon disgracieux que pour une fille, mais je vais l'appeler il va t'aider! »

A cet instant Gervaise rouge et essoufflée fait irruption en criant :

- « Ne leur faites pas de mal!
- Rassure-toi Gervaise tout va bien, on va te raconter! »

Sans perdre de temps la Duchesse Jeanne, car il s'agit d'elle bien sûr, a fait mander un écuyer le chargeant d'aller de ce pas quérir son parrain Merlin.

En l'attendant Jeanne fit servir aux enfants et leur nourrice un délicieux goûter, et ils devisèrent chaleureusement.

Quand Merlin fit son entrée, les enfants impressionnés l'écoutèrent attentivement : « Quel âge as-tu mon enfant ?

- Bientôt 8 ans Monsieur.
- Ah! Alors tout va bien! ma malédiction va s'achever le jour de tes 8 ans, comme je n'étais pas trop d'accord avec la vengeance de Jeanne, je l'avais prévue provisoire! Dès le jour de tes 8 ans tu vas peu à peu retrouver ton visage d'ange! Mais dis-moi, il paraît que ton père t'avait fait enfermer?
- Oui Monsieur, il y a bientôt 5ans.
- D'accord, d'accord, ça me donne une idée !»

Tout se passa comme Merlin l'avait prédit, François redevint un délicieux jeune homme et fut autorisé à regagner le château. Toutefois Thibaut se mit à vieillir prématurément : son nez grossit et s'aplatit et il perdit tous ses cheveux!

Personne ne se risqua à expliquer le phénomène.

Margaret, le 6 mars 2025.